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Stadio sotto sequestro 
Due ore di astensione 
dal lavoro 
Il sindacato edili 
approva la decisione 
dei magistrati 
Dure accuse al Coni 
e alle imprese U curvi nord sotto sequestro per motivi di sicurézza 

ero nei cantieri dell' 
Olimpico, il giorno dopo. Il sindacato proclama 
uno sciopero nazionale di due ore, plaude all'inter
vento della magistratura e mette sotto accusa il 
sistema dei subappalti, che consente alle imprese 
di sottrarsi a ogni impégno sull'occupazione e sulla 
sicurezza delle condizioni di lavoro. Il sindacato 
degli edili chiederà incontri con I pretori, con l'as
sessore alla Sanità e con le Usi. 

PIITIIO STR AMSA-SAOIALE 

tm Due ore di sciopero con 
assemblee entro la prossima 
settimana In tulli 1 cantieri 
aperti per ristrutturare gli stadi 
In villa dei Mondiali del'80.1 
sindacalisti della Federazione 
lavoratóri delle costruzioni 
spirano a «ero sulla gestione 
del livori ("Il Coni non ha mai 
nemmeno risposto alle nostre 
richieste di incontro per di
scutere dell'attivila all'Olimpi-
co, e (Inora, a causa dei rigi
dissimi controlli sul lavoratori, 
e staio anche praticamente 
Impossibile entrare nei canile-
rei) e, contemporaneamente, 
esprimono approvazione ber 
la decisione del pretori Pia-
sconaro e Lombardi di bloc
care l'Innalsamento della cur
va Nord, Una decisione - si 

'legge In un comunicato della 
«tele romana * che «la emerge- « 

re quale aggravamento dell* 
; Condizioni'di vita e di lavoro 

può determinarsi nel cahlleri 
i per la costruzione delle opere 
• per I Mondiali con la glustill-

Cultura 

«Il Comune 
finanzi 
i progetti» 

? i 

-8 

cazione della ristrettezza dei 
tempi». 

Il padronato - denuncia an
cora il sindacato - «ha scelto 
la strada del subappalto sire-
nato, del supersIruKamento e 
della ricaduta dei costi siti la
voro vivo». Il meccanismo, in 
pratica, e questo: il Coni ha 
affidato mediante trattativa 
privati l'ampliamento dello 
stadio a un consonilo di Im
prese private, pubbliche e 
cooperative guidato dalla Co-

Retar di Romagnoli e del qua-
! fanno parte la cooperativa 

Gran Sasso, il Consorzio coo
perative costruttori, là Cpc, la 
Elettra, la ImCo del gruppo 
Itàlstat, Per gestire il cantiere, 
Il consorzio ha costituito 
un'Impresa, la .Olimpico 90., 
che ha segmentato la produ
zione e subappaltato i lavori a 
tutta una serie di imprese; Al
meno una di quéste, la Pizza-
rotti, hi a sua volta subappal
tato la gestione delle gru a 
un'altra azienda, la Devila, già 

impegnata nella costruzione 
della centrale nucleare di 
Montato di Castro. 

Questa procedura - tra l'al
tro non consentita, almeno 
formalmente, dal decreto sui 
Mondiali - innesca un mecca
nismo perverso In base al qua
le l'unica strada per un'Impre
sa del consorzio per poter 
partecipare al lavori è quella 
di ottenere un subappalto. Ma 
la cosa più grave - afferma.il 
sindacato - e che questa cate
na di affidamenti, appalti, su
bappalti riduce progressiva
mente i margini di utile e con
sente di ricontrattare di volta 
in volta I costi. Chi ne paga le 
spese sono i lavoratori, co
stretti a un supersfruttamento 
fatto di organici Inadeguati, di 
ore e ore di straordinario, 
spesso malpagato e ancor più 
spesso In nero, e soprattutto 
Ih condizioni di costante peri
colo per la pressoché totale 
mancanza di misure di sicu
rezza, 

La morte di due operai al 
•Marassi» di Genova ha porta
ta tragicamente Illa ribalta il 
problema. Ma .11 numero de
gli incidenti mortali nei can
tieri edili -• denuncia la Flc na
zionale -, che incredlbllmen. 
te non trova riscontro nelle 
statistiche degli enti preposti 
alla sicurezza nel luoghi di la
voro, ita drammaticamente 
crescendo specie dove I lavori 
sono dondolìi «facendo pre

sto», cioè creando condizioni 
di pericolosità come quelle 
che hanno indotto la magi
stratura romana a porre sotto 
sequestro il cantiere dello sta
dio Olimpico». Tutto ciò av
viene - secondo il sindacato -
a causa di alesai inadeguate 
(risalenti,al 1954) che non 
tengono in conto l'evolversi 
delie tecnologie di costruzio
ne e il mutare dei sistemi d'ap
palto», mentre occorre, «già in 
fase di progettazione e di as
segnazione del lavori, la dota
zione di un piano di sicurezza 
specifico, aperto al controllo 
preventivo e continuo dei sin
dacato». Quel plano che oggi 
dovrebbe essere finalménte 
presentato e che I magistrati 
hanno posto come condizio
ne per la riapertura del cantie
re. 

Dell' esigenza che «nelle 
singole iniziative siano garan
tite condizioni di sicurezza, 
presenzi sindacale, continui
ti dell'occupazione» ha parla
to Ieri mattina anche il sinda
co PtelrO Giubilo, che Insieme 
al viceslndaco Pierluigi Severi 
e agli assessori Collura, Pa
lombi, Mori e Rédavid hi In
contrato I segretari romani di 
Coli, Osi *|Jll,Mlnelll, Orsini 
e Bonlfazi. Giubilo ha,anche 
chiesto al sindacati un prome
moria diviso per settori d'atti
viti e tulle condizioni generali 
dell'attuazione degli interven
ti edili. 

Via i sigilli? 
Oggi la decisione 
dei pretori 

Arrigo Cattai 

asfj Oggi i pretori decideran
no se possono riprendere i la
vori alla Curva Nord dell'O
limpico. In mattinata i magi
strati della IX sezione penale 
Luigi Fiasconaro e Vittorio 
Lombardi, che conducono 
l'Inchiesta, ascolteranno i tito
lari delle società «Pizzarotti» e 
•Deviti» ed esamineranno II 
piano preparato dalle due 
aziende per garantire la sicu
rezza dei lavoratori nel cantie
re. Un Impegno In questo sen
so è stato preso ieri, durante 
l'incontrò con I magistrati, 
dall'ingegner Silva, dirigente 
della Cogefar, capofila del 
consorzio d'imprese al quale 
sono stali affidati i lavori. 

Il «plano di sicurezza» - ha 
dichiarato Silva - è stato pre
parato da un esperto, lo stes
so che ha diretto I servizi di 
sicurezza durante I livóri, ora 
interrotti, di costruzione della 
centrale nucleare di Montato 
di Castro. Lo stesso ingegner 
Silva ha anche annunciato che 
questa mattina porterà ai ma
gistrati la copia dei contratti 

con il Coni e con te ditte su-
bappaltatrici. La questione dei 
subappalti, comunque, non 
avendo rilevanza penale, non 
interessa ai pretori Fiasconaro 
e Lombardi, che probabil
mente si limiteranno a tra
smettere la documentazione 
alla magistratura civile. 

Nella mattinata di ieri i ma-

Bistrati hanno ascoltato anche 
presidènte del Coni, Arriso 

Gatti!. Nel corso del collo
quio, Gallai avrebbe preso at
to delle ragioni alla base del 
provvedimento dei due preto
ri, invitandoli contempora
neamente a dare al più presto 
alle imprese le disposizioni 
per consentire la riapertura 
del cantiere ed evitare riper
cussioni negative sull'ormai 
Imminente avvio del campio
nato di calcio. Nel pomerìg-
8io, anche il sindaco Pietro 

iìubilo si è incontrato, con i 
magistrati, ai quallna espresso 
apprezzamento per l'iniziati
va, augurandosi che «la situa
zione nel cantiere dell'Olimpi
co possa tornare rapidamente 
alla normalità». 

«Il governo "taglia" da
lli Interventi per II Mundial i 
ondi per la cultura? Pensi II 
Comune a finanziarli. Presen
teremo un emendamento il 
Siimela». (Il Pei propone di ri
pescare i progetti cancellati 
dal comitato tècnico di palaz
zo Chigi. E stato esclusa tutto 
Il capitolo delti ristrutturazio
ne del musei capitolini: tri 
l'altro la ricollocazione della 
statua di Marc'AUrelio, la si
stemazione del palazzo dei 
Conservatori e del Clementi-
io. Il riordino della galleria d) 
allegamento tra il palazzo 

del Conservatori e I Musei ca
pitolini, Nella spesa (11,5 mi
liardi), èra prevista anche la 
riorganizzazione espostovi, Il 
Pei propone di recuperare an
che I fondi per II Campo Boa
rio e il teatro dell'Opera. 

Scippo 
Ottantenne 
trascinata 
sull'asfalto 
sssfl Uno strattone alla borsa, 
ma Lucia La Noce, 81 anni, ha 
resistito. Lo scippatore l'ha 
trascinata sull'asfalto per una 
decina di metri, fino a quando 
la signora ha ceduto, L'anzia
na donna è stata ricoverata al 
San Giovanni con 10 giorni di 
prognosi per escoriazioni e 
contusioni. A mezzogiorno 
Lucia La Noce era uscita da 
casa, In via Cairo», per andare 
a fare la spesa al mercato di 
piazzi Vittorio, Stava percor
rendo via Emanuele Filiberto 
e non si è accorta di un giova
ne in ciclomotore che la se
guiva da un pò. In un attimo lo 
scippatore l'ha affiancata e ha 
«strappato» la borsa, con po
che decine di migliala di lire. 

«I miliardi per i mondiali non ci sono» 
ROIERTO a M S « 

Piero Salvagnl 

• • Nessuna apertura di cre
dito Dopo la campagna d'a
gosto che ha portato al gover
no della città la «peggiore De» 
il Pel annuncia che farà valére 
•il potere dell'opposizione 
per impedire operazioni torbi
de sui Mondiali». Il sindaco 
•non ha latto chiarezza sul 
suo passato» e se per II pre
sente si ispira a Pelrucci il Pei 
impedirà «l'Insediamento In 
Campidoglio di un comitato 
d'affari». A cinque giorni dalla 
pnma riunione del consiglio 
comunale il segretario della 
federazione Goflredo Bellini 
e il vicepresidente della com
missione per Roma capitale 
Piero Salvagnl hanno fatto il 
punto della situazione e anti
cipato contenuti e metodi del
la battaglia dei comunisti. 
«Non solo sui Mondiali, per

ché la città non va in vacanza 
fino al '90 e questioni come i 
servizi, Il traffico, le borgate, 
la saniti-non possono essere 
accantonale.. Nel corso della 
conferenza stampa sono state 
illustrate punto per punto le 
critiche e le proposte del Pel. 

I flnanztameriU. Li giunta 
prevede interventi per 1018 
miliardi. Dove sono questi sol
di? 194 miliardi sono gli di
sponibili, 66 devono venir 
fuori dal bilancio comunale, 
62 dalli Regióne. 314 si otten
gono saccheggiando i fondi 
della legge per Roma capitale 
e le previsioni della «Finanzia
ria» per learèè metropolitane. 
Restano 380 miliardi che la 
giunta vuole attingere dal de
creto, chê . prevede però 400 
miliardi per tutte e dodici le 
città del Mundial. E allora II 

bluff è evidente, i soldi non ci 
sono, SI vuole In realtà - de
nuncia Il Pei - Ipotecare il fu
turo della capitale sfruttando 
l'occasione dei Mondiali. 166 
miliardi che si stornano dal bi
lancio poi in quali «voci» ven
gono pescati? Quali servizi pa
gheranno la spesa? Dove ha 
intenzione di «tagliare» la 
giunta? 

GU appalti. Il Pei ha chiesto 
un protocollo d'Intesa del 
Campidoglio con Imprendito
ri e sindacati. La giunta ha ac
cettato, pra il punto è la realiz
zazione. Servono regole e ga
ranzie per i lavoratori, la vi
cenda dell'Olimpico insegna. 
«Siamo contro i megaconsoni 
che si perdono nei mille rìvoli 
dei subappalti. Deve essere il 
Comune che appalta. Deve 
controllare costi, tempi di 
esecuzione, garantire i lavora
tori». 

Le procedure. Il decreto va 
riscritto. Niente esproprio del
le assemblee elettive. Fa scuo
la la bocciatura da parte del 
Coieco della delibera pro
grammatica sul «pacchetto» 
Mundial. Anche le delibere 
sulla viabilità intorno all'Olim
pico vanno azzerate: in questo 
campo la giunta non può de
cidere da sola. 

I tenpL Mancano solo 21 
mesi ai Mondiali, siamo con 
l'acqua alia gola per i ritardi 
del governo. Serve una sele
zione delle opere per non arri
vare al '90 con i cantieri aper
ti. 

L'anello ferroviario. È 
un'opera importantissima. 
Non è vero che può portare 
solo 3600 passeggeri ogni 
ora. Si può arrivare a 10,1 Smi
la.. Non condividiamo le per
plessità dèi Psi. 

Il nuoci dell'Appli. Chi ha 
realizzato li progettazione? 
L'Italstat? E chi gliela ha affi
data e con quale diritto? È 
un'opera che non serve ai 
Mondiali. Serve allo Sdo, ma 
non può essere realizzata se 
non c'è un progetto comples
sivo, già del resto finanziato e 
non commissionato. 

Viabilità Intorno all'Olim
pico. I) Pel è contrario al rad
doppio della via Olimpica, 
che distrugge una parte della 
collina di Monte Mario. No al 
parcheggio di piazza Mancini, 
17 miliardi di spesa per 700 
auto. Tanto più che le forze 
armate sono disponibili a ce
dere al Comune 11 ettari che 
sono a pochi metri da piazza 
Mancini, occupati da una ca
serma che l'esercito vuole la
sciare. La comunicazione è 
arrivata alla giunta a metà 
agosto e nessuno ha risposto. 

Borgo Sabotino: 
sulla centrale 
il sindacato 
chiede un summit 

Il timore è che la riconversione - gas della centrale di 
Borgo Sabotino (nella foto) e l'utilizzazione del Cirene per 
attività di ricerca e di servizio non nuclerare finiscano in un 
cassetto. Per questo la Cgil, la Osi e la UH di Latina hanno 
ribadito le loro richieste, accolte in gran parte dal conti
guo comunale di Latina ed hanno espresso la loro preoc
cupazione alla vigilia dell'approvazione del decreto gover
nativo. «Chiediamo che nel disegno di legge nazionale 
siano contenuti tutti gli obiettivi individuati per Latina • 
provincia e per questo chiediamo - si legge in una nota del 
sindacato - al presidente dell'ammlnisiarzlone provincia
le, Antonia Signore, di riunire al più presto intorno ad un 
tavolo tutte le parti interessate», 

Trovata 
morta 
per overdose 

L'hanno trovala morta In un 
appartamento II primo pla
no, in Via delle Palme 172 a 
due passi da Viale Palmiro 
Togliatti. Nadia Pintisona, 
24 anni, tossicodipendente 
è morta probabilmente per 

• " " • " " • « • • • - ^ ^ ^ • " , overdose. Sarà l'autopsia a 
stabilire con certezza le cause del decesso. Se l'esame 
autoptico dovesse confermere la morte per over dose, il 
tragico elenco delle vite stroncate dalla droga arriverà, 
nella nostra città alla sua sessantaquattreslma vittima. 

Anzio 
«A Villa Albani 
un ospedale 
specializzato» 

•Che ne facciamo di Villa 
Albani? Un ospedale regio
nale specializzato per l'han
dicap o un casinò»? Dp non 
ha dubbi. «Quella struttura 
deve diventare un grande 
presidio sanitario model» 

^ • • ^ • ^ ^ " • • • " • ^ ^ no», ha detto Francesco 
Bottaccioli, consigliere regionale di Dp, dopo II sopralluo
go nella villa che ospita ora oltre 50 ragazzi handlccapall 
gravi. Gli operatori dell'ospedale di Anzio e 1 genitori dei 
ragazzi ricoverati hanno Illustralo al presidente della com
missione regionale sanità, ai consiglieri e ai tecnici in visiti 
l'abbandono del servizio. E II consigliere demoprotolirio 
ha messo sotto accusa le mire di chi vorrebbe fare dell'an
tica villo un bel casinò. 

AIIVArmellinI» 
soppressa 
elettrotecnica 
serale 

Concluso II terzo inno, 
pronti • spiccare II salto il 
quarto, ad un passo dalla 
maturità, hanno trovalo la 
scuola sbarrata. Né sciperi, 
né carenze di aule o personale... semplicemente 
corso di elettrotecnica è stato soppresso. Cosi, quasi un» 
decina di studenti-lavoratori che frequentavano 1 corsi se
rali all'Istituto tecnico Armellini <nella foto). in Largo Pla
cido Riccardi a San Paolo, ciopa anni di studio ai ritrovano 
con un pugno di mosche in mano. Il corso è troppo costo
so per così pochi alunni, gli è stato spiegato, non e proprio 
possibile aprirlo. E in tutta Roma non esiste un altra scuola 
serale dove potersi iscrivere. Amaro destino del diritto allo 
studiai * 

ZOO 3 COIIVeano: Al convegno previsto, km» 
«IIAI-UI ^ " n o n c i «ranno, Oli Amici 
gii Amia della Terra hanno spedito 
della Terra Ieri una lettera al sindaco a 
inaia i e n a all'assessore alla scuola per 
protestano informarli che all'Incontro 
^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ sul futuro dello zoo, orga-
^™«*"«a»*«^«"sp>«"»«i nizzato dal 21 al 24 settem
bre, non metteranno piede. Sotto accusali criterio di orga
nizzazione del convegno internazionale. GII ambientalisti 
hanno denunciato infatti la completi emarginazione nella 
preparazione e partecipazione all'incontro delle Ione fa
vorevoli alla chiusura dello zoo. «È un atto antidemocrati
co - si legge nella lettera - degno della più retriva apar
theid». 

Succide 
con un colpo 
di fucile 

Un odore terribile, nausea
bondo, insopportabile .ha 
insospettito i vicini di casa 
che hanno dato l'allarme, 
Quando la porta dell'appar
tamento della palazziana 

. «A» di viale Allessandrino 
~—-^^^~~^^^mm 527 è slato aperto, Tomas-
sini Luciano, 32 anni, era già morto da tre giorni. Solo, si 
era ucciso sparandosi un colpo di lucile da caccia alla 
gola. Ma nessuno aveva sentito lo sparo. 

ROSSELLA RIPERT 

Santa Maria 
Maggiore 
cambia 
sampietrini 

• • Nuovo look per piazza S. Maria Maggiore' Sembra pro
prio di sì. Ha qualche giorno si lavora alla pavimentazione 
stradale, rimuovendo I tradizionali «sampietrini». Secondo 1 vigi
li urbani della zona non si tratterà di un vero e pròprio cambia
mento (come qualcuno aveva temuto). I •sampietrini» dello 
spazio di Ironte alla storica basilica dovrebbero tornare al loro 
posto, in una diversa disposizione. Dopodiché la Diazza sarà, è 
la promessa del Comune, Isola pedonale. 

" • • Dopo la denuncia di una donna di colore l'inchiesta dell'Atac 

«Sul mio bus non c'è stato razzismo» 
L'autista nega, Ester riconferma 

ROSSELLA RIPERT 

ssfj «Quella frenata brusca 
non c'è mai stata, di liti non 
ne ho proprio sentite». L'auti
sta del «156», l'autobus dove 
martedì scorso Ester Maria 
Lezana, giovane donna di co
lore, è stata ferita e pesante
mente Insultata nell'Indiffe
renza generale, davanti ai suoi 
superiori ha negato tutto. Ma
rio Maialini, 47 anni, alla ri
chiesta di spiegazioni dei diri
genti dell'Atac, che dopo la 
denuncia in diretta tv fatta dal
la donna hanno aperto un'in
chiesta interna all'azienda, è 
caduto proprio dalle nuvole. 
Della brutta storia razzista ha 
giurato di non saperne pro
prio nulla e si è sfogato pian
gendo per paura di essere 

messo sotto accusa per una 
vicenda, secondo lui, mai ac
caduta per lo meno sulla sua 
vettura. 

«Anche se ci fosse stata so
lo la brusca frenata - hanno 
spiegato all'Atac - l'autista 
avrebbe dovuto immediata
mente fare lo stesso rapporto 
al controllore». 

Ma Ester Maria Le2ana 
quella terribile esperienza vis
suta sul «156» la riconferma 
punto per punto, in modo det
tagliato. 

•Non so come si chiami il 
conducente - ha detto - ma 
so dì certo che la vettura sulla 
quale viaggiavo è proprio 
quella con li numero «2395». 

Ne sono sicura perché quan
do sono scesa al capolìnea di 
Piazza dei Cinquecento, allibi
ta e addolorata per tutto quel
lo che ho dovuto subire, per 
l'Incredibile indifferenza di
mostrata dallo stesso autista, 
mi sono segnata gli estremi 
della vettura su una busta di 
plastica». 

La giovane donna ha riper
corso Istante per istante l'in
credìbile violenza subita. 
«Quando l'autobus ha frenato 
bruscamente, quella donna 
mi è caduta addosso. Ho sen
tito un fortissimo dolore e ve
dendola allontanarsi come se 
niente fosse - ha raccontato 
Ester Maria Lezana - le ho 
detto che anche se non era 
stato per colpa sua, avrebbe 

potuto lo stesso chiedere scu
sa. Non lo avessi mal detto. 
Ha cominciato a gridare, mi 
ha urlato: "Cosa vuole che mi 
metta in ginocchio davanti ad 
una negra, tornate a casa"». 

Insulti pesanti, accompa
gnati, ha ricordato la giovane 
donna di colore, da un tentati
vo di aggresssione bloccato 
da una ragazza, torse la figlia 
della donna, che è poi scesa 
insieme all'altra In via Ema
nuele Filiberto. 

•E nessuno è intervenuto In 
mia difesa - ha aggiunto ama
ra - eppure lutti i posti a sede
re erano occupati e c'era altra 
gente in piedi. Un uomo sulla 
cinquantina mi ha lanciato un 
tìmido segnale di solidarietà 
offrendomi il suo posto a se

dere, ma non ho accettato per 
rabbia. Ho pianto tino a lazza 
dei Cinquecento, per II dolore 
fisico e ruminazione subiti 
ma questa non ha commosso 
nemmeno il conducente», 
Una volta arrivata al capoli
nea, Ester Maria ha denuncia
to al controllore ia caduta. 
Turbata, atterrita da tanta in
differenza, non ha trovato le 
parole per denunciare il razzi
smo di cui era stata vittimi. 
Solo dopo la visita ali ospeda
le, e dopo aver raccontato tut
to alla sua datrìce di lavora, 
Ester Maria hi trovato li co
raggio dì denunciare tutto In 
diretta, al Tg3. Dopo l'ennesi
mo episodio di razzismo, il 
gruppo consiliare verde ha 
chiesto al sindaco la convoca
zione di un consiglio straordi
nario. 
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